



**Critica** Claudia proyecto de Piña y ve escandaloso nepotismo; Ejecutivo descalifica dicho de presidenta de la SCJN de que se va a "demostrar" el PJ; "está podrido", dice

Este poder tiene que sacudirse, advierte

# Nepotismo en el PJ, un "escándalo": Sheinbaum

**LA MANDATARIA** electa desestima la alternativa de reforma propuesta por la ministra Norma Piña, pues no se presentó en tiempo y forma; se muestra optimista con votación en el Senado



**REFORMA AL PJ  
EL DEBATE**

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

**L**a Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, desestimó la propuesta alterna de reforma planteada por la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, al señalar que la presentó hasta que la reforma inicial ya ha comenzado a ser aprobada por el Legislativo.

"Pues es que miren: cuando lo están presentando, una vez que ya fue aprobado en la Cámara de Diputados. No lo presentaron también en tiempo y forma, hubo diálogos. Hay un mandato popular; entonces, si hay un mandato popular, ¿por qué no cumplir ese mandato popular?", dijo, en conferencia de prensa.

**EL DATO**

**PARA** la ceremonia de toma de protesta el próximo 1 de octubre, Sheinbaum contempla el acto protocolario indicado, seguido de un evento en el Zócalo capitalino.

Criticó el planteamiento presentado por la ministra, pues señaló que el documento reconoce incluso el nepotismo que hay dentro del Poder Judicial, al acentuar que casi la mitad de la planta laboral forma parte de vínculos familiares, lo cual calificó como un "escándalo", por lo que advirtió que este poder tiene que "sacudirse".

"Es un reconocimiento de que, en efecto, la manera de entrar al Poder Judicial pues es por relaciones familiares, no por carrera judicial, que es lo que supuestamente defienden tanto. Evidentemente, tiene que sacudirse ese poder", declaró.

Ante la incertidumbre acerca de si Morena en el Senado contará o no con los 86 votos para sacar adelante la reforma, dijo de manera optimista: "capaz que votan 90", pero llamó a aguardar al momento del debate, que se inicia este martes.

Difirió del presidente de la Mesa Directiva en el Senado, Gerardo Fernández Noroña, quien dijo que la reforma judicial saldrá adelante sin importar las acciones que inversionistas tomen al respecto. Sheinbaum Pardo remarcó que el llamado es asegurar que no hay riesgos, pues reiteró que lo único que se busca es "sanear" al Poder Judicial.

Tampoco coincidió con el planteamiento de la diputada morenista Dolores Padierna, de someter a juicio político a Norma Piña.

"Yo no estoy de acuerdo con el tema del juicio político... hay encuestas posteriores a la elección que muestran que el pueblo de México está a favor de la elección de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte; y tienen derecho a manifestarse. Lo que yo creo es que (los juzgado-

res) no deberían cobrar, ¿no? Si se van a paro, pues bastante ganan cada mes", dijo.

En otro punto, condenó las declaraciones de la senadora panista María de Jesús Díaz, que llamó a golpear a los legisladores que voten a favor de la reforma al Poder Judicial.

Acerca de dónde vivirá durante su sexenio, la Presidenta electa confirmó que será en Palacio Nacional, junto a su esposo Jesús María Tarriba, quien a pesar de que no se le asignará un cargo en el Gobierno, seguirá con su empleo dentro del Banco de México.

Asimismo, dio el visto bueno a que Andrés López Beltrán, hijo del Presidente, busque ocupar un lugar dentro de la dirección de Morena, ahora que cambiará de dirigencia.

"Me parece muy bien. Ellos (los hijos del Presidente) han sido muy respetuosos del momento político que le ha tocado a su padre, pero tienen derecho a participar políticamente", concluyó.

**“ES UN RECONOCIMIENTO** de que, en efecto, la manera de entrar al Poder Judicial pues es por relaciones familiares, no por carrera judicial, que es lo que supuestamente defienden tanto. Evidentemente, tiene que sacudirse ese poder”

**CLAUDIA SHEINBAUM**  
Presidenta electa de México



LA PRESIDENTA electa, Claudia Sheinbaum, en conferencia de prensa, ayer.